
2月6日，陕西丹凤。春节高速免费最后一
日，很多车主一大早出发返程，行驶至沪陕高速
商洛段，距丹凤收费站5公里处，由于前方事故交
通管制，从晚上7点半开始滞留，直到凌晨2点左
右才通行。到收费站又开始了长达2个多小时的
堵车，从收费站出来已经是凌晨4点多了，从堵车
开始已经8个多小时。收费站坚持收全程段费
用，但车主认为由于此处事故堵车近五小时，才
导致车主们无法在十二点前下高速，不应该让车
主承担所有的费用。 （来源：极目新闻）

@阳光透过窗呀：希望能人性化。
@阿武哥2021：规定大家都要遵守！至于

事故或者其他原因堵车是个意外，不是不遵守
规定的理由。

@哎呦-li小旭儿：冷知识:1.节假日高速一
定会堵车，你以为合理的时间，那是你以为，检
查站、交通事故都会影响通行时间，想免费，就
一定要提前！2.可以提前开启导航，发现堵车
了提前下高速走辅路。

@一只孕期胃胀气的加肥喵：我记得以前
有一阵我们这里高速，如果堵车超过一定公里
数，就不收费了。高速公路目的是高速，如果高
速的目的没有达到，是不是就可以适当减少费
用？

@诸葛欢欢啊：广州这边在下午就开始发
放收费站纸条，以便查看是哪里上高速。

@犹蒂0929：其实也都是相对的，放假前一
天上高速，磨到凌晨下高速，不也给你全程免费
了吗？也没收钱呀。

这本质是个公平优先还是效率优先的问
题。如果说，不硬性执行规定，很难精细计算到
某一个时段、某一段里程可作免费。另外，堵车
原因造成的收费可以取消，天气原因呢？其他
原因呢？当然，如何人性化操作可行，相关部门
可以研究。但这对车主来说也是一个提醒：出
发前考虑周全，行程中细心一点，才能避免不必
要的烦恼。

虎年春节档（1月31日至2月6日）已结束，
统计数据显示，中国电影市场总票房收入定格在
61.04亿票房的成绩，大盘不及去年，相比较2021
年的春节档总票房（78.43 亿），排名影史第二。
但需强调的是，高票房是高票价带来的，2022年
春节档电影票均价为 52.8 元/张，同比上涨 8%，
一线城市平均票价高达66.4元/张，因此被业内
称为“最贵春节档”。与疫情发生前的2019年相
比涨幅达18%。国泰君安研报指出，2022年春节
档虽场播放场次创近五年新高，但观影人次却创
近五年新低。 （来源：证券日报）

@局外人凌：难看才是拦路虎。
@减半全无：本来想去看一场，被140元的

票价劝退。
@其实是江：用了 30 元券和 88vip 折扣

后，还支付了40多元。这个票价确实不能说
便宜。

@Young：高票价并没有带来更高的观影体
验啊！

@深夜一只猫的一些事一些情：贵不是问
题，问题是又烂还贵。

@洋洋中的一只鱼：观众不好骗了。
@亚蜀黍：题材也很重要，《长津湖》《狙击

手》这种很适合国庆啊，何必赶到春节档挤占市
场啊？以前春节档各种题材都有，这次看了一部
都没想看的。

@renn1204：高吧低吧，完全市场行为，不需
关心。卖不出去自然降价，没座了自然涨价，没
有合不合理，交给市场调节就好。

票房和观影人次双下滑，都怪票价贵吗？也
未必。观众说“看不起电影”的，分为两种：一种
的确是票价太贵，不值；另一种则是质量不高，不
值。不少网友表示，自己的观影意愿没有那么
强，可以等影片下档后在网上看。或许影院有影
院的难处和考量，市场经济也自有其“无形之
手”，但当消费者普遍有“太贵”的呼声时，行业当
深思了。

2022年2月22日是星期二，也是壬寅虎年
正月廿二，网友们称这一天为“最有爱的一
天”。据了解，2022 年 2 月 22 日也成为了领证
热门日期，上海多地民政局早已约满。目前，包
括黄浦、静安、长宁、普陀、闵行、徐汇等区都已
约满，宝山、金山等区仅有少量名额。

（来源：021视频）

@总会有个过程：成双成对。
@ThorKH：最有爱的一天，也是最“2”的

一天。
@chris_7_21黄浦二期：多“二”的日子啊，

多“二”的一对啊！
@纯纯的木子丶：这是“二到家了”吗？
@养缸如放债：其实我们很多人生的大事，

或者关键的那一两步，确实需要在“二”的情况
下才能做到！

@暮秋貮陆：啥？本来我也想在我生日这
天去领证，还没约就满了吗？

@咸鱼翻身菜菜芽：十年前期待过在这一
天结婚来着，没想到还是单身。

@CaCateleya：我 生 日 11.07，他 生 日
11.09，所以我们决定11.08结婚……朋友:咋
滴？你们准备大庆三天啊？

@大鲸与羕：我们纪念日就是2.22，当时就
想着这么“2”的日子好记，没想到火了，哈哈哈！

@是橘不是桔吖·：我领证的时候，就随便
挑了个俩人都有时间的日子去领证了是不是太
随意了？

@葡萄藤上狂奔的蜗牛：选对人比选好日
子更重要，不要盲目跟风领证。

有人觉得，这是一个有爱的日子，适合结婚；
有人觉得，这么多“2”，这个日子结婚也太二了
吧。其实近年来，这种“特别的日子”貌似出现得
并不特别，时不时就有一个。婚姻是人生的大
事，人们的“吉日”选择可以看出对于美好的期
望。当然，美好的婚姻最终还是得靠双方长久地
经营，我们祝福新人“执子之手，与子偕老”。
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（（视觉中国视觉中国））

春节档观影人次创5年新低
高票价是“拦路虎”吗？

20220222最有爱的一天？
上海多地结婚登记已约满

节前发货，但揽收到初七

“春节不打烊”成了伪命题？

“4 天 了 ，物 流 都 没 有 更
新。”“6 天了，还在转运中心没
发出来。”“快递确实发货了，但
一直要揽收到初七？”春节前夕，
多家快递企业都发布公告，宣布

“春节不打烊”，以满足节日期间
的寄递需求，保障防疫和民生物
资的畅通运输。但记者注意到，
春节期间，有不少消费者在网上
抱怨称，自己的包裹在春节前就
显示已发出，但春节快过完了也
未收到包裹，对此表示无奈，并
质问“春节不打烊”是否只是喊
口号？ （来源：红星新闻）

@剑平：下单五天整，仍未
发货！但理解。

@最可爱的葱o_O：我是快
递到家门口了，发来条短信说春
节人员少帮我先收件了，初七后
发出，我？？？

@Missy瑞貝佳：对啊，物
流一直不更新，打了十来个电话
最后快递小哥跟我说他们放假
了，网点都关门了。最后我说我
自己到上一站网点自提才破例
开了个门让我自己拿……

@JackCHEN：你们还能收
到，我的直接掉件，还不给赔，说

的是过了时间了。
@壹拾3号：人没放假，看

来是机器放假了。
@游七：还是算了哦，要买

啥在节前就买好了，虽然快递公
司说不打烊，但人家快递员也要
回家过年的。

@梦-游世界：淘宝春节不
打烊，只是没有快递员派送。

@躺平做老实人：顺丰是真
没休息，我大年三十到初二，都
有派送。

@我清心倾心：强烈建议不
要搞不打烊，正儿八经地放假。

快递企业争先恐后宣布“春节不打烊”，
谁能想到，宣布是一回事，落实是另一回
事。“不打烊”的意思应该是照常营业，换句
话说，服务都要按照正常的标准得以保障。
弄成这种仿佛不打烊又仿佛打烊的结局，生
生把年前赢得的那波好感都给败掉了啊，有
必要吗？大过年的，谁都不想闹心，如果做
不到，还不如直接宣布春节打烊，大家安安
心心过年。对吧？！

春节返程因事故无法下高速
错过免费时段该不该被收费？
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